

EL CONSULTOR.

PERIODICO TECNICO

DE CIENCIAS, ARTES, INDUSTRIAS, AGRICULTURA, COMERCIO,
MINAS, MANUFACTURAS, &c. &c.

DIRECTOR, DR. JUAN N. REVUELTAS.

Méjico, 1º de Marzo de 1898.

OFICINAS:
CONSULTORIO TECNOLATRICO,
CALLE DE JESÚS, NÚM. 11.

AL LECTOR.

Las naciones que más han adelantado, en el sentido de proporcionarse mayor número de comodidades, son aquellas cuya ilustración les ha servido de piedra de toque para aquilatar la ley de su progreso material; son las que aprendiendo á producir, han convertido en abastecedoras de los pueblos que necesitan de sus productos, de sus inventos, de sus aplicaciones económicas y por fin de su desarrollo intelectual.

Estas naciones que han sacudido la esclavitud que origina la ignorancia, han tenido como balanza para levantarse de su primitivo estado, la instrucción elemental; pero si más de ésta, el conocimiento de todo aquello que propende á dar una riqueza; es decir, la ciencia aplicada á las artes y á las industrias, ó sea en términos más generales, han tomado del enciclopedismo lo útil y que convierte en prendas valiosas lo que antes no representaba en la vida real ningún valor; teniendo esa balanza por punto de apoyo la inteligencia, siempre solicita y vigorosa.

Nosotros los mexicanos que empezamos la carrera natural de nuestro desenvolvimiento y que hemos tenido la for-

tuna de poder aprovechar las enseñanzas de otras sociedades; al seguir la marcha indicada por ellas, aplicando los principios que la práctica nos manifiesta, es indudable que hemos de llegar á un término satisfactorio, máxime que entre los mexicanos abundan los talentos, para los cuales sólo se necesita una lección y desarrolla una idea; un procedimiento que trae por consecuencia un nuevo medio de ganar un capital.

Pero tenemos un punto negro sobre nosotros que es la siguiente terrible verdad étnica:

¡La raza mexicana está llamada á desaparecer!

¿Debe consistir nuestro patriotismo en que produzca el suelo mexicano, aunque perezca la raza? ¿O bien busca el patriotismo que seamos arrasados los débiles por razas superiores que nos arrollan y por su civilización que nos aplasta?..... ¿en quién debe inspirarse nuestro patriotismo; en la Malinche ó en Cuauhtemoc? Sea de ello lo que fuere, nosotros buscamos el bien de nuestra raza por distintos medios que el Valle Nacional, las prisiones, la pena de muerte ó los infamantes azotes ensalzados en los concursos científicos en la Cámara de Diputados.

Esto nos ha sugerido el contribuir con nuestro pequeño contingente al aumento de la producción y de las riquezas de todas las clases sociales, y al efecto establecer esta publicación, que procuraremos trate de todo lo que no sea muy conocido y proporcione una inmediata utilidad al lector.

Procuraremos que los asuntos, ya sean teóricos, ya prácticos de las materias que tratemos sean de lo más moderno, sola-